



二葉だより

令和6年10月31日 NO.7

墨田区立二葉小学校

校長 山崎 隆



伝えたい言葉こそ向き合って

副校長 柴田 拓

時が過ぎるのは早いものであつという間に11月を迎えようとしています。この時期は気候も良く何かを始めるには一番いい季節と言われています。おいしい食べ物もたくさんあります。柿やさつまいも、きのこ……などがおいしい季節になってきましたね。しかし、最近は何の季節でも食べられる野菜や果物が増え、「旬」という言葉が消えつつありますが、やはり旬の味はひと味違うと思います。今年も旬の味を楽しめたらいいですね。

さて話は変わりますが、先日、教育委員会の方とこんな会話をしました。「最近、漢字が書けなくなったんですよ。すぐ携帯で調べちゃうから考えようとしなくて。文章を書いていると全然漢字が思い出せないんですよ。」その言葉に「自分もそうなんだよね。」と言いかけたところで「先生がそんなことを言っただけで駄目だろ。」というストップが心の中にかかりました。現実には、分からないことはすぐに携帯やパソコンで調べ、解決させている自分がいます。3年生の国語の学習に「辞典の使い方を知ろう」という学習があります。辞典の使い方を学ぶことでたくさんの言葉を習得することができます。調べた言葉に付箋を貼り、辞典が付箋だらけになっていた子供たちも多かったです。しかし、携帯やインターネット等の普及で、「調べる=辞典」ではなくなっているのも事実です。

私の娘の話になってしまいますが、中学3年生の娘から以前、こんなぼやきを聞きました。娘は体育祭の学級委員長になり、他の委員の子たちと準備から本番までみんなを様々な場面でリードし、優勝したそうです。その日の夜に同じ学級委員だった男の子から「俺の力があつたから優勝できたんだな。」とメールが来たそうです。娘はその男の子の思いも考慮した上で「○○くんが頑張ったのはもちろんだけど、みんなも頑張ったから優勝できたんだよ。」と返しました。その後の返信はなく、その男の子から無視をされるようになったそうです。SNS やツールの普及は、良い意味でも悪い意味でも私たちの生活に様々な影響を及ぼしています。娘の件に関しても対面で話していればきっと解決できたことだと思います。NTTドコモ「モバイル社会研究所」が2023年に実施した小学生の携帯電話所持率の調査をしたところ、小学4年生で40%、5年生で60%、6年生で75%が携帯電話を所持しているとのことでした。この数値から危惧されることは、子供たち同士他愛もない会話はできるけど、直接言わなくてはいけない大事なことをLINE やメールで伝えるようになってしまうということです。メールや電話で済む内容もあればしっかり顔を合わせて話さなければいけないことも当然あります。こうしたソーシャルスキルを学んでいくことも生きていく上では非常に大切なことだと感じています。

11月は「ふれあい月間」です。互いに思いやる心を育てていくとともに友達同士の関わりから生まれてくる会話を大切にす1ヶ月にしてほしいと思います。我々教員も子供たちへ発する一言一言を大切にす指導していきます。体育館の工事も始まりました。引き続き、保護者の皆様のご理解、ご協力をよろしくお願ひします。

☆保護者の皆様へお願ひ☆

学校に来校される際は PTA から配布されている名札を忘れずに着用してください。もしも、忘れた場合は管理員室にお声がけください。ご協力よろしくお願ひします。

行事予定

<11月>

<12月>

1	金		1	日	
2	土		2	月	委員会活動⑧
3	日	文化の日	3	火	薬物乱用防止教室6
4	月	振替休日	4	水	
5	火	たてわり班活動	5	木	個人面談
6	水	午前授業	6	金	個人面談
7	木	チャレンジ教室	7	土	
8	金	安全指導 笑顔と学びのプロジェクト4	8	日	
9	土		9	月	個人面談
10	日		10	火	安全指導 オーケストラ鑑賞教室56
11	月	ふれあい体験学習2	11	水	
12	火	生活科見学1	12	木	個人面談
13	水		13	金	個人面談
14	木		14	土	
15	金	ふれあい体験学習2	15	日	
16	土	学校公開 ぐんのび いじめ防止授業地域公開講座 ふたばフェスタ	16	月	クラブ活動⑦
17	日		17	火	社会科見学3
18	月	クラブ活動⑥ 学運協 学校公開 セーフティ教室	18	水	色覚検査4
19	火		19	木	避難訓練
20	水		20	金	交通安全教室6 学習発表会1 長なわ月間終
21	木	チャレンジ教室 生活科見学2 長なわ月間始	21	土	
22	金		22	日	
23	土	勤労感謝の日	23	月	たてわり班活動
24	日		24	火	大掃除
25	月		25	水	冬休み前朝会 午前授業
26	火		26	木	冬季休業日始
27	水	開校記念日集会	27	金	閉庁日
28	木		28	土	
29	金		29	日	
30	土		30	月	
			31	火	

11月の避難訓練は予告なしで実施します。

貴重な経験をたくさん

4年担任

現在4年生は、昨年度から引き続き、ゲストティーチャーを招いて授業をしていただいたり、演劇を鑑賞したりしています。10月には「点字教室」や「演劇鑑賞教室」、「交通安全教室」など普段の授業ではできない貴重な経験をさせてもらいました。様々な場面で、積極的に見たことや話してもらったことを考えて振り返ることで、楽しみながら学習を進めています。

その学習の中であいさつをすることの重要性にも気づき、気持ちよく学習できる環境を、自分たちで作ろうと行動できるようになってきました。

後期に入り、今後もたくさんの体験的な活動が実施されます。多くの経験を積んで、高学年に向けて少しずつ成長していけるよう、多様な活動を行っていきます。

幼保小中連携について

幼保小中連携担当

10月31日(水)に第二回幼保小中連絡協議会が、本校で開催されました。当日は、5時間目の授業が公開となりました。近隣の保育園、幼稚園、両国小学校、緑小学校、両国中学校から、多くの教員・保育士が来校し、子供たちの様子を見学しました。普段の学校とは違う雰囲気の中、子供たちははりきって授業に参加していました。その後、互いの学校で共有することや連携する内容について、共通理解を図りました。このような活動を通して、今後とも子供たちの健やかな成長を、しっかりと見守ってつなげていきたいと思えます。

11月の生活目標

「友達のよいところを見付けよう」

生活指導部

友達とは、遊んだりお話をしたり、楽しいことが一緒にできる仲間です。でも、ちょっとしたきつい言葉やふざけた言葉から、つらい思いをさせてしまうこともあります。11月はふれあい月間になります。児童が安心して楽しく生活できるようにするためのアンケートを実施します。今月の生活目標にもあるように、友達のよいところを見付けて伝え合い、あたたかな人間関係を作っていってほしいです。

スクールカウンセラー来校日(11月)

小川先生 5日、12日、19日、26日
海老原先生 6日、13日、20日、27日
横山先生 1日、8日、15日、22日

ひとつばた子広場

11月 10日

令和6年度東京都統一体力調査：実施結果

	握力(kg)	上体起こし(回)	長座体前屈(cm)	反復横跳び(点)	20m シャトルラン(回)	50m 走(秒)	立ち幅跳び(cm)	ボール投げ(m)
1年	7.11	10.97	24.62	27.24	15.95	12.08	110.85	5.27
都平均	8.36	10.88	27.71	25.51	15.07	11.98	108.24	6.32
2年	9.06	13.30	29.26	31.62	23.89	10.99	125.39	9.57
都平均	10.05	13.46	29.53	29.13	22.18	11.02	118.32	8.83
3年	11.95	16.77	27.40	33.08	25.64	10.54	127.72	11.10
都平均	11.88	15.70	32.04	32.28	28.27	10.45	128.08	11.44
4年	13.11	17.31	33.90	39.71	37.58	9.98	136.98	12.51
都平均	13.76	17.57	34.23	36.11	34.42	10.00	137.29	13.93
5年	15.98	19.49	33.98	42.60	44.38	9.51	150.69	15.89
都平均	16.06	19.00	36.78	39.55	40.32	9.61	146.56	16.36
6年	17.20	20.88	37.00	45.09	50.37	9.07	160.40	20.20
都平均	18.96	20.51	39.24	42.49	46.13	9.20	156.47	18.82

※記録は男女合わせた平均記録を記載しています。

【成果と課題】

○反復横跳びや20mシャトルランについて、全学年が都平均値を超えている。

➡体育授業での運動量の向上や毎週の中学校への行き来などで、瞬発力や持久力を高めることができている。

▼握力に関する項目で都平均値を下回る学年が多い。

➡校庭のアスレチックや鉄棒での活動を取り入れるなど工夫していく。

▼柔軟性に関する項目で都平均値を下回る学年が多い。

➡毎時間、準備体操などに柔軟の時間を取るなどの対応をしていく。